



Protokoll

Datum: Montag, 09. September 2013
Beginn/Ende : 19.30 – 21.20 Uhr
Ort: Lehrerzimmer der RSE
Sitzungsleitung: Alexander Büchel, Präsident
Protokoll: Myriam Bargetze

Teilnehmende: Alexander Büchel, Präsident
Carol Ritter, Schulleiterin RSE
Harald Kreuzer, Schulsozialarbeiter
Armin Allemann
Myriam Bargetze
Alexandra Hofstetter
Selim Howlader
Renate Marxer
Caroline Meier
Kurt Schädler
Dilek Türhan

Entschuldigt: Barbara Schwendener
Hilmar Büchel

Traktanden

Begrüßung

1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 03. Juni 2013
2. Administration
 - a) Protokoll Sitzung
 - b) Protokoll nächste Sitzung
 - c) Verbindungsliste
3. Neuwahlen
 - a) einen Delegierten
 - b) Nachbestellungen
4. Rückmeldung zu den Punkten
 - a) Vortrag / Veranstaltungen ‚Folgen von Straftaten als Jugendlicher‘
 - b) Schülertransporte
5. EDCL Diplom für die ehemaligen Drittklässler

Wer

Alexander
Myriam
offen
Alexander
Alexander
Harald
Alexander
Armin



6. Protokoll auf der Homepage der RSE	Armin
7. Hausaufgaben	Alexander
8. Einführung Erstklässler / Vorschau / Anlässe RSE	Carol
9. Info. vom DEV	Renate
10. Varia	alle

Was	Wer/Wann
Alexander eröffnet die Sitzung, begrüsst alle Anwesenden ganz speziell die neuen Mitglieder des Elternbeirats. Dies sind für die Klasse 1a Selim Howlader, die Klasse 2b Dilek Türhan sowie für die Klasse 1c Barbara Schwendener	Alexander
1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 03. Juni 2013 Das Protokoll der Sitzung vom 3. Juni wird ohne Einwände genehmigt.	Alexander
2. Administration a. Protokoll Sitzung: Myriam b. Protokoll nächste Sitzung: Caroline c. Verbindungsliste: wurde von allen Anwesenden kontrolliert	Alexander
3. Neuwahlen a. Delegierter für den DEV Anstelle von Eva Wagner-Beck wird Kurt Schädler nominiert. b. Nachbestellungen Klassenvertreter/in Für die Nachbestellung anstelle von Manfred Haldner (4b) bemüht sich Carol und für Alexandra Legendi-Horvat (2c) übernimmt Alexander Büchel die Klassenvertretung.	Alexander
4. Rückmeldung zu den Punkten a. Vortrag/ Veranstaltung „Folgen von Straftaten als Jugendlicher“ Harald informiert kurz über den Stand der Vorbereitungen. Alexander hat Anfrage für Mitwirkung der Landespolizei gestellt, wartet noch auf Rückmeldung. Die Arbeitsgruppe trifft sich erneut zu einer Sitzung, die Harald einberuft. Die Viertklässler werden in den Wochen 44- 46 während der Schulzeit von Harald auf diese Veranstaltung vorbereitet. Carol reserviert die Aula und organisiert den Apero. Der Apero wird durch den Elternbeirat ausgeschrieben. b. Schülertransport Das Gespräch zwischen der LieMobil Carsten Steinmann, dem	Harald Alexander



<p>Verantwortlichen, Hasler Gerhard, für Schülertransporte vom Schulamt und dem Elternbeirat Alexander, Armin, Kurt und Manfred verlief recht positiv. Die Anregungen wurden schriftlich deponiert, jedoch muss man stets am Ball bleiben. Aufgrund der Auswertung „Umfrage Schülertransporte“ konnten die neuralgischen Punkte sehr gut dargelegt werden. Daher wurde konkret auf die Lösungsvorschläge eingegangen. Der neue Fahrplan ab Dezember 2013 sollte bereits deutliche Verbesserungen beinhalten, speziell im Schaanwald. Dem Schulamt sind auch finanziell die Hände gebunden. Es ist unmöglich, alle Einzelbedürfnisse abzudecken. Das Jahresabo für die Schüler wurde in diesem Jahr nochmals wie in den vergangenen Jahren umgesetzt. Der Preis für ein Jahresabo wurde von CHF 180.00 auf CHF 240.00 erhöht. Dies hat zur Folge, dass das Budget nicht mehr reicht und nach neuen Lösungen gesucht werden muss.</p>	
<p>5. ECDL Diplom für die ehemaligen Drittklässler</p> <p>Die Realschule offeriert ab der 3. Klasse im Wahlfach Informatik ein grossartiges Angebot, es kann das EDCL Diplom erarbeitet werden. Leider konnten die letztjährigen 3. Klässler nicht alle vier Module abschliessen. Nach Abschluss von vier Modulen erhält man nach Bestehen der Prüfung das kleine Zertifikat, nach sieben Modulen erhält man das Abschlussdiplom. Armin erkundigt sich, ob die restlichen Module noch in der 4. Klasse abgeschlossen werden können, um die erwähnten Abschlüsse zu erreichen.</p> <p>Carol informiert sich bei der zuständigen Lehrerschaft und informiert den Elternbeirat über die Ziele und das weitere Vorgehen.</p>	<p>Armin</p>
<p>6. Protokolle auf der Homepage der RSE</p> <p>Armin fragt an, ob wir unsere Protokolle nicht wie auch schon, auf der Homepage der RSE veröffentlichen sollen. Unsere Arbeit könnte so besser nachvollzogen werden. Es wird beschlossen, dass das Protokoll nach Genehmigung auf der Homepage publiziert wird.</p>	<p>Armin</p>
<p>7. Hausaufgaben</p> <p>Die Hausaufgaben speziell in den Fächern Englisch und Mathematik sollten kontrolliert werden oder es muss die Möglichkeit zur Eigenkontrolle bestehen. Carol geht davon aus, dass dies gemacht wird und leitet dieses Anliegen so an die Lehrerschaft weiter. In Bezug auf Lernmöglichkeiten erweist sie auf den Link LERNAREAL.CH und sie wird überprüfen, ob eine LINK-Sammlung diesbezüglich sinnvoll wäre.</p>	<p>Alexander</p>
<p>8. Einführung Erstklässler/ Vorschau/ Anlässe RSE</p> <p>Das Schulamt übernimmt neuerdings die Elterninformationsabende für die Fünftklässler der Primarschulen. Bisher musste Carol in alle Unterländer Gemeinden, um die Realschule vorzustellen.</p> <p>Die Einführung der Erstklässler verlief ohne Probleme und der Infoabend für die Eltern fand bereits schon statt.</p>	<p>Carol</p>



Die Projektstage finden vom 2. bis 4. Oktober statt. Alle freuen sich.

9. Info vom DEV

Die bisherige Präsidentin des DEV, Elisabeth Stock-Gstöhl hat ihren Rücktritt auf Ende Schuljahr 2013/14 eingereicht. Bezüglich dem Projekt „Starke Eltern – Starke Kinder – Starke Schulen“ wird am 18. September 2013 eine Sitzung mit dem DEV und der Schulleiterstellvertreterin Rachel Guerra sowie Priska Risch und Claudia Novotny stattfinden.

Für den Kinder- und Jugendbeirat werden neue Vorstandsmitglieder gesucht. Wer möchte, kann sich bei Peter Frick melden.

Renate wird die Flyer für das Referat „Lernort Familie – Was Pubertierende von ihren Eltern brauchen“ an Carol zur Weiterleitung an die Schüler übergeben. Dieser Vortrag von Christian Rast-Berli findet am 29.10.2013 in Vaduz statt.

Renate

10. Varia

Carol informiert über den Übertritt von der Realschule in das Gymnasium.

Renate fragt an, ob der Nothelferkurs in den Tagen zwischen Abschlussprüfung und Abschlussfeier stattfinden könnte. Bis dato kostete dieser Kurs CHF 30.00. Im Zuge der allgemeinen Sparmassnahmen werden diese Kosten nicht mehr von der Landesverwaltung mitgetragen. Da der Kurs sehr sinnvoll ist, könnten die Gebühren gänzlich von den Eltern übernommen werden. Es fällt auch der Vorschlag, dass dieser Kurs in die Projektstage vor den Herbstferien integriert werden kann.

Nach der Sitzung wurden das Gruppenfoto und einzelne Portraitfotos für die Homepage erstellt.

alle

Nächste Termine:

- | | |
|----------------|---|
| Mo. 04.11.2013 | Elternbeiratssitzung |
| Mo. 10.03.2013 | Elternbeiratssitzung |
| Mo. 02.06.2013 | Elternbeiratssitzung mit anschliessendem Abendessen |

Mauren, 13. Oktober 2013
Für das Protokoll – Myriam Bargetze